
滨州日报/滨州网滨州讯（通
讯员 冯闻洁 报道）应滨州日报社
之邀，中共滨州市委党校就佘春明
书记提出的“事业工程化、工程责
任化、责任数字化”和“以价值链为
核心，重塑产业链、供应链”两个重
要观点作出解读。

中共滨州市委党校对约稿
非常重视，马上组织相关教师
对“三化”“三链”进行解读撰写
文章，对每个观点既撰写理论
分析文章，也撰写我市相关领
域存在的问题及建议，并撰写
案例以说明观点。

除了在媒体上进行解读，对
2019年市“两会”精神，尤其是佘
春明书记提出的“六问”“八策”内
容的学习落实，中共滨州市委党
校及时组织开展了研讨。

同时，对“六问”“八策”的学
习落实，中共滨州市委党校拿出
了实招、真招。围绕“六问”“八
策”和 2019 年市政府工作报告，
组织 6 个教研室深入解读，计划
编写《建设“富强滨州”》教材，要
求 3 月中旬拿出初稿，3 月底出
书，及时为培训干部提供教材。
将教材《建设“富强滨州”》作为校
级重大课题，突出其重要性，并从
经费上予以保障，激励教研人员
在深入研学的基础上，尽快编写
出适合滨州领导干部培训学习的
教材，把领导干部的思想、行动统
一到建设“富强滨州”的实践中。
（“事业工程化、工程责任化、责任
数字化”解读详见第四版；“以价
值链为核心，重塑产业链、供应
链”解读详见第五版）

市委党校教师
解读“三化”“三链”
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滨州日报/滨州网讯（记者 孙文
杰 李默 通讯员 牛伟志 报道）东风拂
面春光明媚。3月12日，在我国第41个
植树节到来之际，我市组织开展了2019
年市直机关暨滨城区义务植树活动。

市委书记、市人大常委会主任佘
春明，市委副书记、市长宇向东，市委
副书记张凯，市政协主席张兆宏，市人
大常委会副主任王文禄等几大班子领
导同志同其他干部职工400余人参加
活动。

在位于滨城区滨北街道秦台水库
的植树现场，大家按照任务分工和栽
植技术要点扶苗入穴、挥掀填土，共栽
植胸径 5 公分以上的白蜡苗 2000 余
株、40余亩。为确保植树活动一次性
成功，达到成活率高、整齐美观的效
果，市自然资源和规划局早谋划、早部
署，制订了《2019 年植树节义务植树
活动方案》，在植树地点提前开展了划
线挖穴、工具准备等工作，并安排专业
技术人员进行现场指导、验收。

当日，各县（市）区也广泛开展了
义务植树活动，全市共计 1 万余名干
部职工共栽植各类苗木近十万株。以
植树节活动为契机，我市同时拉开了
全市春季“创森”造林帷幕。

按照到 2020 年新增造林 50 万亩
的规划目标，全市上下全力推进，2018
年完成造林 28 万亩，打造了滨惠大
道、济滨东高速、长深高速、滨阳大道、
益丰和泰丰林场扩建等一批重点造林
绿化工程。按照市委、市政府确定的

去冬今春完成22万亩的造林指标，截
至目前全市已完成11.3万亩。

今春全市“创森”造林将重点完成

水系绿化工程、道路绿化提升工程、环
城森林公园工程、规模化生态林场建
设与改造提升工程、“四级联创”工程

等，在去冬造林基础上确保完成22万
亩造林任务。

义务植树拉开春季“创森”造林帷幕
佘春明宇向东张凯张兆宏等参加活动

邹平市人大常委会党组副书记
副主任李忠山接受审查调查

邹平市人大常委会党组副书记、副主任李忠山涉嫌严重违纪违
法，目前正接受滨州市纪委市监委纪律审查和监察调查。

3月12日，我市组织开展了2019年市直机关暨滨城区义务植树活动。佘春明（右一）、宇向东（左一）等领导同志带
头参加义务植树。

滨州日报/滨州网讯（记者 丁春
贵 报道）3月12日，市委书记、市人大
常委会主任佘春明到滨州经济技术开
发区调研，要求各级各部门优化营商
环境，加大对优秀企业和企业家宣传
力度，进一步弘扬优秀企业家精神，提
振企业家发展信心，为全面开创“富强
滨州”建设新局面作出贡献。市委常
委、秘书长张延廷参加调研。

在黄河三角洲云计算大数据产业
基地，佘春明听取项目建设情况汇报，
希望企业把自身优势与滨州实际结合

起来，推行精细化管理，提升核心竞争
力，与滨州实现互利互惠、共同发展。
开发区要做好跟踪服务，确保把项目
做好做实。

在渤海活塞，佘春明实地查看车
间、实验室等处，听取了企业生产经营、
科技研发等情况汇报。他指出，企业

“不居第一不罢休、位居第一不止步”的
精神和“科技创造市场、诚信铸就品牌”
的核心理念，值得我们学习。渤海活塞
从1986年起处于行业领军地位，用事实
证明了我们滨州的企业能创新、会发

展，滨州还有很多这样的企业，这是全
市高质量发展的底气所在。对于企业
家坚韧不拔的精神和勇争一流的气势，
我们要进一步加大宣传力度，展示优秀
企业发展经验和企业家精神，凝聚崇尚
创新创业的正能量，营造尊重创新、鼓
励创新的氛围，激励企业家在新时代
勇担新使命、展现新作为。

在盟威戴卡，佘春明对企业加强
技术革新、向管理要效益、注重提高劳
动生产率等做法给予肯定。他指出，
企业重视技术创新、管理创新，尤其是

推行量化管理，为我们提供了成功的
经验；企业重视生态环保，积极参与社
会公益事业，体现了良好的社会责任
感。希望企业通过产业升级，突破核
心技术，研发高附加值产品，不断向价
值链高端迈进。各级各部门要为企业
发展创造良好环境，以优势企业形成
集聚效应，实施以商招商、以企引企，
吸引更多企业家、科技人才和管理人
才来滨创新创业。

佘春明还调研了秦皇河综合治理
工程。

佘春明到滨州经济技术开发区调研时指出

弘扬优秀企业家精神 提振企业家发展信心

惠民县绳网产业近日喜事连连，
作为该县绳网主产区的李庄镇绳网园
区被列入山东省绿色制造项目库后，滨
州市创新型产业集群试点拟立项名单
公示结束，该镇绳网产业园又获绳网
产业创新型产业集群荣誉称号。

持续创新、高质量发展成为惠民
县绳网产业永葆青春的“秘药”。该县
通过技术创新、加速产业融合、“互联
网+”等方式，在新旧动能转换的大文章
中“转”出了绳网产业“崭新”的动力。

转调结构，实现绳网产
业的“绿色化”转型

“外国客商来考察，见我们环保搞
得这么好，立即签订订货合同。客商
说，环保搞得这么好，产品质量绝对放

心。”惠民县金冠绳网公司老总任文凯
说，“环保不仅没有阻碍企业发展，反
而给企业发展带来更多机遇。”

为了创造更多的新动能，更好地与
新时代接轨，惠民县对绳网产业进行全
面解剖，刮骨疗毒，去年仅李庄镇就取
缔不达标“散乱污”绳网企业79家，完成
拉丝设备煤改电工艺627台。同时，引
导企业设备更新，购进大型高速环保网
机1100台套，扶持83家企业从生产转
型为电子商务公司。在全镇绳网企业
从560家减少到328家的情况下，产值
反而从2016年的63亿元增长到82亿
元，部分订单已预订至今年4月份。

技术创新，实现绳网产
业的“智能化”转型

近日，富瑞绳网新旧动能转换示
范园工地上车来车往，他们在赶工期，

力争早日投产。该项目集塑料回收利
用、科技研发、标准化生产、污水处理
等功能于一体。建成后，将年处理
100万吨废旧塑料。

新旧动能转换，需要新产品抢占
新行业、新市场，需要新业态培育新动
能。2017年，李庄镇与山东省质量检
测中心达成战略合作协议，建成全省
第一个省级网具质量检验检测分中
心，检验成果与欧盟GS标准等国际标
准接轨。2018年，惠民县（李庄）化纤
绳网协会牵头完成了聚酯抑尘网团体
标准的制定，在绳网行业发出最强音。

目前，惠民县绳网正向高质高效、
规范化、标准化、国际化迈进。产品已
经涵盖了4大系列143类产品。其中，
鼎力牌滑雪场围网成为 2022 年北京
—张家口国际冬奥会指定专用产品。
这是该县绳网产品继强盛牌六角足球

网等 8 类产品打入巴西奥运会后，又
一次闯入国际大型赛事。

互联网+，实现绳网产
业的“高速化”发展

“泉宏”绳网销售旗舰店是第一家
入驻“天猫”的绳网类销售店铺，该企
业2018年销售产值同比增长30%。

绳网产业网上营销，实现了“旧”与
“新”的融合。3年内，全县绳网电商从
400家迅速扩增到1874家，年销售额突
破20亿元。线上的推广，带动了线下交
易量的不断攀升。“互联网+绳网”工程
催生的不仅仅是新业态、新市场，更促
进了品牌的培育和塑造。李庄镇与中
国最大的单品网络推介平台——网库
集团合作，投资2000万元建成中国网库
绳网电商基地项目，目前已上线品牌
128个，实现网络销售10亿元。

惠民绳网产业“转”出绿色化智能化
滨州日报/滨州网通讯员 王军 蒋美莉
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滨州日报/滨州网讯（记者 罗
军 通讯员 牛晨 报道）近日，《滨州
市人民政府2019年立法工作计划》
（以下简称《计划》）已经市政府第
38次常务会议审议通过，并印发执
行。

今年市政府立法计划的重点是
城乡建设与管理、环境保护等社会
关注的热点问题。主要分为两
类：市政府规章，其中年内完成的
重点立法项目 2 件，《滨州市城市
养犬管理办法》《滨州市烟花爆竹

燃放管理规定》；地方性法规草
案，其中年内提请市人大常委会
审议的重点法规项目 2 件，《滨州
市扬尘污染防治条例》《滨州市城
市绿地管理条例》。

《计划》指出，要深入贯彻落实
党的十九大提出的“科学立法、民主
立法、依法立法”原则，突出问题导
向，集中精力抓重点、抓难点、抓突
破，按照“事业工程化、工程责任化、
责任数字化”要求，紧紧围绕推动全
市经济社会发展和改革开放这一中
心，为建设“富强滨州”提供强有力
的制度保障和法制保障。

常务会议要求，市司法局要严
格按照计划，加强督促，做好指导；
承担起草任务的部门，要按时提报，
确保工作进度。对列入年度政府立
法计划的项目，要做好经费保障。
对政府立法中涉及的重大问题，有
关部门要积极协调。

市政府出台
2019年立法工作计划
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滨州市普法办、滨州市司法局、滨州日报社合办

滨州日报/滨州网滨州讯（通讯员
报道）根据市委巡察工作领导小组研
究的意见，经市委同意，九届市委第五
轮巡察动员部署会于3月12日召开。

据悉，九届市委第五轮巡察实行
市县乡村四级联动，采取提级交叉方
式，共安排15个巡察组，用3个月左右
时间，对15个市直单位、21个县（市、
区）直单位、6个乡镇（街道）、372个村

（居）开展巡察。其中，5 个市委巡察
组分别对市发展改革委、市粮食和储
备局、市工业和信息化局、市国资委、
市科技局、市人力资源和社会保障局、
市交通运输局、市海洋发展渔业局、市
文化和旅游局、市生态环境局、市供销
合作社、市港务集团、滨州工业园区、
鲁北高新技术开发区、市高级技工学
校等15个单位进行常规巡察；7个巡

察组提级交叉分别巡察滨城区委宣传
部、滨城区司法局、滨城区文化市场综
合执法局、沾化区人力资源和社会保
障局、沾化区民政局、沾化区水务局、
邹平市综合行政执法局、邹平市供销
社、邹平市审计局、惠民县民政局、惠
民县统计局、惠民县司法局、阳信县交
通局、阳信县发展改革委、阳信县供销
社、无棣县水务局、无棣县卫健局、无

棣县供销社、博兴县审计局、博兴县信
访局、博兴县广播电视服务中心等21
个县（市、区）直单位；3个巡察组分别
对滨州经济技术开发区、滨州高新技
术产业开发区和滨州北海经济开发区
的村（居）巡察“全覆盖”，对沙河街道、
里则街道和青田街道进行常规巡察，
对杜店街道、小营街道和马山子镇开
展巡察“回头看”。

九届市委第五轮巡察实行四级联动
采取提级交叉方式，共安排15个巡察组，用3个月左右时间，对15个市直单位、21个县

（市、区）直单位、6个乡镇（街道）、372个村（居）开展巡察

新华社北京3月12日电 十三
届全国人大二次会议12日上午在人
民大会堂举行第三次全体会议，听取
和审议最高人民法院工作报告和最
高人民检察院工作报告。

习近平、李克强、栗战书、汪洋、
王沪宁、赵乐际、韩正、王岐山等出席
会议。

最高人民法院院长周强从七个
方面报告了 2018 年主要工作：一是
深入学习贯彻习近平新时代中国特

色社会主义思想，坚持党对人民法院
工作的绝对领导；二是依法惩罚犯
罪、保护人民，坚决维护国家安全和
社会稳定；三是贯彻新发展理念，服
务保障经济高质量发展；四是坚持以
人民为中心，努力满足人民群众司法
需求；五是深化司法体制改革和智慧
法院建设，推进审判体系和审判能力
现代化；六是坚持全面从严治党、从
严治院，建设过硬人民法院队伍；七
是自觉接受监督，促进司法为民公正

司法。
周强说，为贯彻落实党的十八届

四中全会关于“切实解决执行难”的
部署，最高人民法院2016年3月提出

“用两到三年时间基本解决执行难问
题”。三年来，人民法院全力攻坚，解
决了一批群众反映强烈的突出问题，
基本形成中国特色执行制度、机制和
模式，促进了法治建设和社会诚信建
设，“基本解决执行难”这一阶段性目
标如期实现。（下转第二版）

十三届全国人大二次会议
举行第三次全体会议

习近平李克强栗战书汪洋王沪宁赵乐际韩正王岐山等出席
听取和审议最高人民法院工作报告和最高人民检察院工作报告

滨州日报/滨州网高新区讯（通讯
员 李延青 张玉军 报道）3月6日，高
新区举行纪念“三八”国际妇女节109
周年暨“孝善”模范表彰大会。

会议表彰奖励了2018年度高新
区“最美家庭”、“五好家庭”、“好婆
婆”、“好媳妇”、“教子有方好父母”50
人（户），受表彰代表作了交流发言。

会议还邀请浙江大学余知行教
授作了“弘扬孝文化，传承好家风”
专题讲座。余知行用具体的故事、
平实的语言，深入浅出地讲述了如
何去除私欲、传承家风，如何以家庭
促进社会和谐等问题，让广大妇女
深刻理解了新形势下加强家庭建设、
养成良好家风的重要性。

高新区表彰50位“孝善”模范


